

Crisis en Venezuela e impacto en unión oficialista ad portas de elecciones en Chile: Analistas llaman a dejar rigidez de posturas de lado



Fue una semana difícil para la coalición de gobierno. Mientras la situación de Venezuela ha permitido que las derechas en Chile tomen un respiro tras el proceso de inscripción de candidaturas, **la tensión en la agenda pública se concentró nuevamente en el oficialismo.**

La postura del Partido Comunista, de distanciarse de la posición de Gobierno respecto de la reelección de Nicolás Maduro pese a las serias dudas expresadas por buena parte del mundo por la poca transparencia del proceso y la información de la oposición que estuvo encima del conteo de votos debido a las trabas podría marcar un antes y un después en el posicionamiento de los partidos de Gobierno de cara a las elecciones municipales y presidenciales.

No es la primera vez que hay buena distancia entre el PC y el resto de la coalición de Gobierno. **Este año ha sucedido frente al caso Ojeda, el exalcalde Jadue, la operación policial en Villa Francia y la remoción de Juan Andrés Lagos del Ministerio del Interior.** Por otra parte, a diferencia de la coalición, el

Las cuestionadas elecciones en Venezuela y los posteriores enfrentamientos entre la policía de Maduro y los manifestantes que critican sus resultados, podrían impactar en la izquierda en Chile, tanto en el proceso electoral del 27 de octubre como en el del próximo año.

presidente Gabriel Boric como figura política logró un reconocimiento transversal a escala mundial por la postura de Chile en esta materia.

Aunque el Partido Comunista tiene más presencia de autoridades en otras zonas del país, en la Región de Valparaíso **algunas tendrán que definir pronto su posición política frente a un tema que nos acompañará por todo el año, al menos, y probablemente más.**

DISCUSIONES POR POSTURAS DE PARLAMENTARIOS

Hace unos días se supo de una acalorada discusión en la Sala de la Cámara de Diputados a propósito de la solicitud que realizó el comité de Evópoli para conceder un minuto de silencio por los fallecidos en Venezuela tras la elección del domingo. **La petición había sido hecha en el chat de WhatsApp**

de los representantes de comités, pero el jefe de la bancada del Partido Comunista y diputado por la Quinta Región, Luis Cuello, no se pronunció, lo que fue interpretado por el secretario de la Cámara, Miguel Landeros, como una negativa, lo que habría impedido que el minuto de silencio se realizara el miércoles pasado, polémica que terminó afectando a la presidenta de la Cámara, Karol Cariola, también comunista, quien estaría interesada en ser parlamentaria de la zona. Algo similar ocurrió en la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, cuando según relató su presidente, Vlado Mirosevic, se intentó reunir la unanimidad de los integrantes de dicha instancia para emitir una declaración en contra de la situación, **lo que no fue posible debido a la oposición de la diputada Carmen**

Hertz (PC).

Las posturas o declaraciones que hagan las autoridades del PC a propósito de este tema serán clave en la unidad que necesita la izquierda este año y el próximo. **En el caso de la Región de Valparaíso, tanto Cuello como otras figuras interesadas en ser parlamentarios en la zona, como Cariola -y la delegada presidencial regional, Sofía González, aunque por el cargo es difícil que se pronuncie respecto de estos temas-, podría llegar a marcar o un quiebre dentro de las filas comunistas si separan aguas, o una complicación en las tensas relaciones que ya tiene el Gobierno con el PC. La pregunta es si eso les impactará en las elecciones a ellos como partido, o al gobierno en su totalidad.**

Debido a la cercanía de estas diferencias con las elecciones que sirven de piso para la carrera presidencial, y al considerar la importancia, rigidez y distancia de las posturas del comunismo y del gobierno en un tema que durará, probablemente, varios meses, **PuraNoticia.cl** buscó analizar con expertos qué implicancias pueden tener estas definiciones para las elecciones que están a la vuelta de la esquina.

AÑOS ELECTORALES Y NECESIDAD DE UNIRSE EN LA IZQUIERDA

“Estamos en un año electoral y seguiremos el próximo con la presidencial. Cuando la aprobación del gobierno es de un 27% y la desaprobación de un 61%, según la encuesta CEP; los partidos políticos van retomando sus agendas con el propósito de mantener o crecer en candidaturas electas y sello identitario. Por este motivo, **es tarea difícil para un ejecutivo mantener unión de las izquierdas en la coalición durante dos años electorales”, dice Angélica Pacheco, doctora y magíster en Ciencias Políticas y académica de la Escuela de Arquitectura, Comunicaciones y Diseño de la Universidad Viña del Mar, Angélica Pacheco.**

LEE LA NOTA COMPLETA
AQUÍ

